

# Radioscopie de la communauté d'agglo

Publication : mardi 13 janvier 2015 14:59

## La République du Centre, 16 décembre 2014

### dossier 50 ans d'intercommunalité

ANNIVERSAIRE ■ Il y a 50 ans, 12 communes décidaient de s'unir pour former ce qui est aujourd'hui l'Agglo

## Radioscopie de la communauté d'agglo

Le communiqué d'aggrégation Orléans - Val de Loire, rédigé par l'Agglo, fait cette analyse : « Il y a 50 ans, 12 communes se sont unies pour former l'Agglo ». Bref, cette analyse n'est pas tout à fait exacte, mais c'est tout de même une belle date à marquer !

Marion Béchard, porte-parole de l'Agglo, nous explique : « Tous les habitants, ou presque, ont participé au vote pour l'aggrégation Orléans - Val de Loire. Cela a été un succès évident et sans précédent à quoi seraient venus les 12 communes qui ont fusionné pour former l'Agglo. »

Le périphérique, l'Agglo réussit à ce jour 22 communes, dont 19 dans l'agglomération, autour de la ville, Orléans.

■ Les compétences exclusives de l'Agglo : gérer l'assainissement, établir le plan de déplacement et assurer la sécurité de l'opinion et plus encore.

Elle s'occupe aussi de la collecte et du traitement des déchets ménagers et de tous les déchets industriels et administratifs, via les déchetteries et les déchetteries des déchets industriels.

Traiter les eaux usées, l'Agglo est seule à le faire, mais elle travaille avec les autres communes de l'Agglo. Enfin, le collectivisme

est à la base de l'Agglo, mais il existe aussi des compétences partagées.

### QUELQUES PROJETS PHARES



### HISTOIRE ■ De 12 à 22 communes en cinquante ans

#### 50 ans d'un mariage de raison

Au commencement était le SIVOM, le syndicat intercommunal de l'aménagement et de l'exploitation de la voirie et des espaces publics.

Le 27 novembre 1964, alors que l'agglomération historiquement peu étendue ne comptait que 12 communes, le conseil général de l'Orléanais décide de s'unir pour créer, en toute hâte, un syndicat intercommunal.

Un peu plus tard, on comprend que certains亟t, comme le maire de Romorantin, Jean-Pierre Soulié, ne sont pas convaincus.

Il faudra attendre 1972 pour que le SIVOM devienne officiellement la communauté de communes de l'Orléanais (CCAO).

En 1973, le conseil général, qui sont les têtes couronnées de l'agglomération, votent la loi sur l'intercommunalisation.

Au fil des ans, le syndicat devient une communauté de communes, puis un nouveau clapas d'agglomération, la CCIA, créée en 1990. Il compte 18 communes, dont Orléans, Romorantin-Lanthenay et l'Amboissois, et son budget est prisé par les maires

de Orléans successifs, jusqu'à Jean-Pierre Soulié.

■ Il a fallu plusieurs étapes pour atteindre l'intercommunalité actuelle.

En 1995, le socialiste Charles Pithon, alors maire d'Orléans, et le communiste Jean-Claude Caro.

En 1996, le conseil général, après la création, le 1er juillet 1995, du conseil régional du Centre, occupe la fonction de secrétariat régional.

Il a fallu plusieurs changements, se souvenant de vives oppositions.

■ Il a fallu plusieurs étapes pour atteindre l'intercommunalité actuelle.

■ NOMS

Ce sera l'Agglo, jusqu'en 2009.

Ensuite, il y a eu de

l'intercommunalité à l'intercom

■ Val de Loire, comme

les autres 11 communes

de l'Orléanais, qui n'a re

pas été intégrée au

Grand Orléans, qui

en a résulté assez